

La peine de mort - 1/2

La peine de mort, grand sujet de société. Pour ou contre ? Les deux camps s'affrontent... Voici un petit descriptif de la peine de mort.

La question de la peine de mort est au coeur de toutes les sociétés, de nos jours. En voici un petit descriptif...

Données statistiques

Au 31 Mars 1999, Amnesty International recensait 90 pays non abolitionnistes (soit 46% des Etats du monde). Au nombre de ces pays, l'Arabie Saoudite, la Chine, les Etats-Unis, l'Iran et la République démocratique du Congo sont responsables de 85 % des exécutions.

Au 31 mars 1999, Amnesty International dénombrait 105 pays ayant aboli la peine de mort en droit ou en pratique (c'est-à-dire n'ayant procédé à aucune exécution dans les dix dernières années).

En comparaison, seuls trois pays avaient aboli définitivement la peine de mort à la fin du siècle dernier. En 1981, 27 pays étaient abolitionnistes pour tous les crimes, et 63 pays abolitionnistes de droit ou de fait.

Sur les 105 pays abolitionnistes actuels, 68 l'ont abolie pour toutes les peines, 14 l'ont maintenue pour les crimes exceptionnels (crimes de guerre), et 23 sont abolitionnistes dans la pratique.

La peine de mort aux etats-unis

Dans lettre ouverte aux Américains pour l'abolition de la peine de mort (2000), Benjamin Menasse et Michel Taube rappellent que la tradition française de lecture critique de l'évolution politique des Etats-Unis remonte au XIX^e siècle, à Tocqueville et à son célèbre "De la démocratie en Amérique"

C'est dans cette perspective que se situent aujourd'hui les voix, de plus en plus nombreuses, qui s'élèvent pour protester contre l'application de la peine de mort aux Etats-Unis, dernière grande démocratie de la planète (avec le Japon) à pratiquer des exécutions capitales.

Parce que les Etats-Unis sont un modèle qui s'exporte dans le monde entier, leurs choix politiques comme leurs choix de société intéressent les citoyens de tous les pays.

En Amérique, 12 Etats ont supprimé la peine de mort dans leur législation : Alaska, Dakota du Nord, Hawaii, Iowa, Maine, Massachusetts, Michigan, Minnesota, Rhodes Island, Vermont, Virginie occidentale et Wisconsin.

Un peu d'histoire

La peine de mort a été suspendue de 1967 à 1976, sur décision de la Cour suprême (l'organe judiciaire fédéral).

En 1976, la Cour suprême revint sur sa décision, et les Etats furent dès lors libres de réintroduire la peine de

La peine de mort - 2/2

mort dans leur législation.

Au niveau fédéral, la peine de mort a été rétablie par le gouvernement américain en 1988.

Méthode d'exécution

Cinq méthodes d'exécution sont utilisées aux Etats-Unis : l'injection létale (principalement), la chaise électrique, la chambre à gaz, le peloton d'exécution et la pendaison.

En espérant que cet article vous ait "plu"... Et vous que pensez-vous de la peine de mort ?